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Низкий поклон
В детстве в большинстве сво-

ем мы как-то не ценили роль 
учителя сполна, обычно это при-
ходит позже. Только повзрослев, 
когда жизненные уроки застав-
ляют вспомнить уроки школьные. 
Упоминание о какой-то теореме 
или литературном персонаже – и 
вот в голове внезапно возника-
ет ассоциация с тем учителем, 
который об этом когда-то расска-
зывал. И в этот же самый момент 
по сердцу вдруг разливается 
теплое чувство благодарности. 
Было такое, согласитесь?

Почему же с такой нежностью 
вспоминаем мы своих учителей? 
Наверное, потому, что они отда-
вали нам часть своей энергии. 
Даже при том, что это их работа – 
заниматься с детьми, переда-
вать знания, вести уроки и так 
далее, но без любви в их деле 
нельзя – иначе ничего не усво-
ится. Наверное, поэтому работать 
учителем соглашаются люди 
особого склада души, готовые к 
постоянной отдаче.

Конечно, и у самих учителей 
были учителя. Например, ди-
ректор ивановского лицея № 67 
Елена Борисовна Дмитриева 
вспоминает добрым словом сво-
его учителя русского языка и 
литературы Веру Николаевну 
Новикову: «Честность, уважение 
к ученику, любовь к профессии 
и к предмету – это всё про нее. 
А еще потрясающее самообла-
дание и самоотдача. Нет, она 
не уговаривала никого из нас 
куда-то поступать конкретно. При 
всей любви к ней поступила не 
на филфак, а на исторический, 
потому что всегда интересова-
лась историей. Но стать учителем 
вдохновила меня именно Вера 
Николаевна. Хотелось работать с 
детьми и обязательно стать еще 
и классным руководителем, как 
она. Конечно, детям не нравится, 
когда учителя строги. Многие 
сопротивляются их требованиям – 
так всегда было. А я и в детстве 
не отвергала их, а когда стала 
учителем сама, тем более стала 
понимать своих школьных педа-
гогов: без дисциплины и порядка 
нельзя ни учиться, ни учить. Но и 
без уважения и понимания друг 
друга так же невозможно выстро-
ить взаимоотношения взрослых и 
детей. Думаю, у каждого учителя 
есть свой учитель, который помог 
найти в себе это».

Многие люди уверены, что 
выбор жизненного пути им по-
мог сделать именно школьный 
учитель. Об этом в материале 
на стр. 9.

Ольга Хрисанова

По состоянию на 17:00 2 октября тепло пода-
валось в 120 детских садов, что составляет 83% от 
общего количества муниципальных дошкольный 
учреждений. К отоплению подключена 41 школа, 
что соответствует 82% от числа средних общеоб-
разовательных учреждений.

Кроме того, включены 14 лечебных учреж-
дений, что составляет 37% от общего количества 
больниц, расположенных на территории города 
Иваново.

Жалоб на процесс подачи тепловой энергии от 
управления образования администрации города 
Иваново и департамента здравоохранения Иванов-
ской области не поступало.

Отметим, что подача тепла в учреждения 
социальной сферы осуществляется по заявкам. 
Администрация города направила в Единую 
теплоснабжающую организацию общую заявку 
на подключение всех муниципальных учреждений 
образования. Однако пуск тепла в школы и детские 
сады производится в соответствии с техническими 
возможностями. 

Напомним, начало отопительного сезона в 
многоквартирных домах, подключенных к системе 
центрального теплоснабжения, запланировано на 
7 октября. Как правило, процесс подключения жило-
го сектора и выход источников теплоснабжения на 
заданные параметры занимает порядка пяти дней. 

В ОТОПИТЕЛЬНЫЙ 
СЕЗОН

Подача тепла в учреждения социальной сферы
В соответствии с постановлением городской администрации, в областном 

центре с  1 октября началась подача тепла  в учреждения социальной сферы

В ОТОПИТЕЛЬНЫЙ 
ВХОДИМ 
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технологии

Активный возраст
В городском Центре культуры и отдыха состоялась первая в сезоне встреча 

городского клуба «Ветеран». Гостей клуба приветствовали заместитель 
председателя регионального правительства Евгений Нестеров, глава областного 
центра Александр Шаботинский, председатель Ивановской городской думы 
Александр Кузьмичёв и председатель Ивановской городской организации 
ветеранов, почетный гражданин города Николай Быстров.

За активную работу в Ивановской городской организации ветеранов и постоянную 
благотворительную помощь участникам СВО члены клуба «Ветеран» были отмечены 
благодарственными письмами.

Вручая награды активистам городского Совета ветеранов, мэр пожелал им 
бодрости духа, крепкого здоровья, хорошего настроения и душевного спокойствия: 
«Глядя на ваши улыбающиеся лица и горящие глаза, я считаю, мы правильно 
поступили, подав заявку на участие в конкурсе на присуждение Иванову звания 
молодежной столицы России. Уверен, что вы наравне с нашей молодежью примете 
самое активное участие в этом мероприятии».

Перед заседанием клуба в фойе ЦКиО подразделения администрации города 
Иваново для горожан «серебряного возраста» вновь провели консультации по 
актуальным вопросам – от защиты прав потребителей до жилищно-коммунального 
хозяйства и экологии.

«Студент года» – региональный этап
В Иванове стартовал региональный этап Российской национально премии 

«Студент года». Премия дает возможность поддержать талантливых студентов 
высших учебных заведений, достигших высоких результатов в молодежной 
политике, журналистике, спорте, творчестве, студенческом лидерстве, 
общественной деятельности.

В конкурсе предусмотрено как индивидуальное, так и командное участие. При 
индивидуальном участии студенты могут подать заявку в следующих номинациях: 
«Председатель совета обучающихся года», «Общественник года», «Профессионал 
года», «Иностранный студент года», «Староста года», «Творческая личность года», 
«Спортсмен года», «Доброволец года».

Командное участие подразумевает подачу заявки в номинациях, касающихся 
разных сфер деятельности студенческих объединений: «Добровольческое 
объединение года», «Студенческое медиа года», «Патриотическое объединение 
года», «Студенческий клуб года», «Спортивный клуб года», «Студенческое научное 
общество года».

Каждый участник имеет право подать заявку не более чем в одну из номинаций. 
Заявки на конкурс принимаются до 16 октября включительно. Конкурсные 
материалы направляются на электронную почту: aantonyuk@pervye.ru. Для участия 
в премии каждому студенту также необходимо пройти регистрацию на сайте 
«Движения первых».

Добавим, региональный этап проводится в заочном формате, по итогам которого 
победители будут рекомендованы к участию в Российской национальной премии 
«Студент года – 2024», которая состоится в декабре.

Международный баскетбол 3x3 в Иванове
На этой неделе в Иванове состоятся крупные турниры по олимпийской 

дисциплине. С 4 по 5 октября в зале Дворца игровых видов спорта  
(пр. Шереметевский, 116) пройдет четвертый тур Кубка «Росатома» «Оранжевый 
атом». В нем примут участие 16 мужских и 10 женских команд из опорных вузов 
госкорпорации. Хозяева площадки будут представлены коллективами Ивановского 
энергетического университета. Начало игр в 11:00.

В воскресенье, 6 октября, в 10:00 также в ДИВСе стартует третий тур 
международного Кубка Содружества Единой континентальной лиги 3x3. В нем 
сыграют ведущие коллективы из России, Беларуси, Казахстана и Киргизии. В 
женском турнире наш регион представит команда «ЦССТ-ИГЭУ», состоящая 
из баскетболисток «Энергии». Команда заняла второе место в прошлом туре в 
Смоленске. Среди соперниц ивановок – действующие многократные чемпионки 
России по баскетболу 3x3 из «ЦОП-Петербург», победитель и призер чемпионатов 
страны казанский «Тулпар», сборная Беларуси и другие.

Вход для болельщиков свободный.

VK и Telegram стали лидерами  
по объему мобильного трафика у ивановцев
Доля мобильного интернет-трафика в Telegram с 2022 года у жителей Иваново 
выросла вдвое и составляет на сегодня около 9% от всего потребления в сети. 
Активность ивановских абонентов в VK также увеличилась, в итоге соцсеть 
нарастила свою долю в структуре трафика до 15,7%. В ответ на рост популярности 
этих сервисов МегаФон увеличил пропускную способность прямых стыков с 
Telegram и VK, что позволило сократить время задержки контента и улучшить 
пользовательский опыт.

По данным на август 2024 года, больше всего мобильного интернет-трафика 
среди всех сервисов ивановцы тратят в VK (15,7%), в сравнении с августом 2022 
года его доля в общем потреблении выросла на 3,2 процентных пункта. Telegram 
демонстрирует еще более динамичный рост: если летом 2022 года мессенджер 
занимал лишь 4% мобильного интернета, то теперь его доля достигает 9%. Это 
позволило Telegram обойти TikTok осенью 2023 года и занять вторую строчку по 
объему трафика.

В то же время на TikTok в Иванове сейчас приходится 6,2% мобильного интернета, 
с августа 2022 года его доля сократилась на 3,2 процентных пункта. Еще 6% 
занимает «Кинопоиск» (рост на 1,8 п.п.), а 0,9% – занимает WhatsApp (рост на 
0,3 п.п.). Популярность «Одноклассников» снижается – за год доля соцсети в 
структуре ивановского потребления упала до 3% (снижение на 0,6 п.п.). Также 20% 
объема мобильного интернета сегодня – это различный трафик в веб-браузерах 
пользователей.

Чтобы мобильная сеть справлялась с возрастающей нагрузкой, специалисты 
МегаФона модернизировали свою транспортную инфраструктуру. Так, пропускная 
способность прямых стыков c Telegram выросла еще на 14%, а с VK – на 12%. 

«Мы внимательно следим за трендами потребления и оперативно реагируем 
на запросы наших абонентов. VK и Telegram в последние годы показывают 
динамичный рост и для обеспечения достаточного запаса емкости мы 
модернизируем нашу сеть. Увеличение пропускной способности позволило как 
равномерно распределить нагрузку на мобильную сеть, так и повысить качество 
пользовательского опыта: сервисы теперь работают стабильнее, сократилось 
время задержки при просмотре видео, а также улучшилось качество потокового 
контента», – отмечает директор департамента по развитию транспортной сети 
МегаФона Андрей Криштофович.

Общественный молодежный совет
Куратор нового молодежного объединения Нина Арефьева представила 

главе областного центра Александру Шаботинскому актив совета. В него вошли 
представители образовательных учреждений, молодежных общественных 
движений, совещательных органов и военно-патриотических отрядов.

«Считаю, что совет может стать реальной площадкой трансляции мнений, 
потребностей и интересов нашей молодежи, их пожеланий руководству города 
Иваново. Молодые люди должны принимать активное участие в реализации 
инициатив по развитию и благоустройству городской среды, возможно – в 
разработке и реализации отраслевых проектов и, конечно, в последующем 
пополнении кадрового потенциала мэрии и муниципальных учреждений», – 
поприветствовал ребят Александр Шаботинский.

Первым председателем Общественного молодежного совета была избрана 
Нона Закарян. Девушка руководит общественным объединением школьников 
и студентов – «Движение первых», сейчас она активно включена в работу по 
развитию и благоустройству городской среды.

Первоочередной задачей для объединения станет аккумуляция всех предложений 
членов Молодежного совета и разработка программы действий.
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Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

Великие дела начинаются  
с образования

5 октября мы отмечаем один из са-
мых душевных и теплых праздников в 
году – День учителя. На протяжении 
многовековой истории нашего госу-
дарства учительство является настоя-
щим подвижническим трудом, одной 
из самых благородных и созидатель-
ных профессий.

В надежных руках педагогов буду-
щее нашего города. Прививая детям лю-
бовь к знаниям, бережное отношение 
к истории родной земли и гордость за 
достижения страны, учителя созида-
ют и укрепляют основы благополучно-
го и счастливого развития нашего края 
и страны в целом.

Система образования Иванова дина-
мично движется вперед. Город продол-
жает активно участвовать в федеральных 
и региональных проектах, которые по-
зволяют развивать инфраструктуру об-
разования и обучать новым компетенци-
ям педагогические кадры.

На территории города сегодня распо-
ложены 49 школ и 8 учреждений допол-
нительного образования, где обучаются 
более 45 тысяч ребят и трудятся порядка 
2 тысяч педагогических работников. Бо-
лее половины расходов бюджета област-
ного центра направлено на программы по 
развитию образования. В текущем году – 
это более 6 млрд рублей.  

Сфера образования занимает зна-
чительное место в программе наказов 
избирателей, на всех уровнях бюджета 
это самая весомая статья. На подготов-
ку школ к 1 сентября депутатами было 
выделено более 23 млн рублей.

Завершены ремонтные работы в ли-
цее № 6 в рамках первого этапа по соз-
данию детского школьного технопарка 
«Кванториум», открыто 350 дополнитель-
ных мест в гимназии № 44, проведены 
капитальный ремонт четырех спортив-
ных залов и обустройство спортивных 
площадок на территориях девяти школ 
в рамках проекта «СпортШколаГород».

В 2024 году было продолжено пере-
оснащение оборудования 23 школьных 
столовых. Кроме того, следует отметить, 
что все муниципальные школы Иванова 
оснащены современным мультимедий-
ным и компьютерным оборудованием.

Совершенствуются содержание об-
разования, обучающие технологии. Но 
роль личности педагога, его профессио- 
нальное мастерство остаются главным 
условием успеха всего образовательно-
го процесса.

Мы благодарим всех педагогов и ве-
теранов педагогического труда за бес-
конечную мудрость и любовь, огромное 
терпение, чуткое отношение к детям и 
величайшую преданность своему делу.

реклама

Округ № 1: Евгений Румянцев
9 октября, 9:00–11:00, пл. Революции, 
4, общественная приемная 
председателя партии 
«Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 4: Елена Рясина
14,  28 октября, 13:00–15:00, ул. Панина, 
26а, по предварительной записи   
по тел.: 8 910 691 10 11, 
8 910 691 15 11 (Дарья)
Округ № 5: Екатерина Копылова
4 октября, 13:00–15:00, пл. Революции, 
4, общественная приемная 
председателя партии  
«Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 7: Сергей Томс
10 октября, 15:00–17:00, пл. 
Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57
21 октября, Кохомское шоссе, д. 29  
(МБОУ «Гимназия № 44»),  
по предварительной записи  
по тел. 8 905 109 20 20

Округ № 8: Андрей Магнитский 
28 октября, 15:00–17:00,  
пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 9: Андрей Жеглов
14 октября, 15:00–17:00, пл. 
Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия»
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57
29 октября, 16:00–18:00, пр. Ленина, 
114 (ЦКиО), дистанционно,  
по предварительной записи  
по тел. 8 910 699 50 05
Округ № 10: Ольга Чибизова
11 октября, 9:00–11:00, пл. Революции, 
4, общественная приемная 
председателя партии  
«Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 11: Виктория Заинчковская
23 октября, 9:00–11:00, пл. Революции, 
4, общественная приемная 
председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

Округ № 12: Дмитрий Моисеенков
18 октября, 13:00–15:00,  
пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57
Округ № 15: Иван Андреев
25 октября, 13:00–15:00, пл. 
Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57
Округ № 16: Владимир Козлов
21 октября, 15:00–17:00, пл. 
Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии 
«Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57
Округ № 17: Ольга Белолапова
30 октября, 9:00–11:00, пл. Революции, 
4, общественная приемная 
председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, 
тел. 59-46-57

ГРАФИК ПРИЕМА ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ ИВАНОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ  
СЕДЬМОГО СОЗЫВА В ОКТЯБРЕ

Александр Кузьмичёв, председатель Ивановской городской думы

9 октября, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

Галина Бочкова, заместитель председателя Ивановской городской думы

2 октября, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

Татьяна Петрова, заместитель председателя Ивановской городской думы

4 октября, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

Александр Бакакин
3 октября, 10:00–11:45, дистанционно, по предварительной 
записи по тел. 8 906 512 67 76 
Виктор Лисицин
24 октября, 18:00–20:00, пл. Революции, 6, 9 этаж, к. 916,  
по предварительной записи по тел. 8 910 999 44 33
Владимир Синицин
7, 14, 21, 28 октября, 13:00–15:00, пл. Революции, 6, 9 этаж, 
к. 916, по предварительной записи по тел. 8 (4932) 41-13-98
Альберт Геворгян
16 октября, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57
Олег Мишагин
16 октября, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57
Евгений Ячменев
18 октября, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57
17 октября, 16:00–18:00, ул. Маршала Василевского, 6а  
(МБОУ «Средняя школа № 18»), 
по предварительной записи по тел. 8 901 683 35 65
Леонид Денисов
26 октября, 13:00–15:00, пл. Революции, 6, к. 913,  
по предварительной записи по тел. 8 910 668 85 08

Заявленные приемы будут проводиться по предварительной записи. Дополнительную информацию можно уточнить по тел. 30-05-11

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ  
ИВАНОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ ПО ЕДИНОМУ 
ГОРОДСКОМУ ОКРУГУ ИВАНОВО

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ  
ПО ОДНОМАНДАТНЫМ ОКРУГАМ

В системе КонсультантПлюс появилось 10 новых 
информационных банков с избранными определениями 
арбитражных судов.

Система КонсультантПлюс содержит большой массив 
определений арбитражных судов – более 105 млн документов. 
Они доступны в составе онлайн-архива. Из этого массива было 
отобрано 3,5 млн документов по самым востребованным темам 
и выпущено в виде 10 информационных банков по округам.

Какие темы рассмотрены в определениях:
- применение обеспечительных мер;
- проведение экспертизы;
- взыскание судебных расходов;
- рассрочка исполнения судебного акта;
- привлечение к субсидиарной ответственности 

руководителя должника;
- оспаривание сделок должника в рамках банкротства и др.

Благодаря новым банкам пользователи КонсультантПлюс 
теперь могут получить весь спектр судебной практики по 
своему вопросу, включая определения арбитражных судов. 
А работа с судебными актами станет удобнее. Определения 
можно видеть в результатах Быстрого поиска, в карточке 
поиска, в списке дополнительной информации по кнопке 
i или переходить к ним по ссылкам. В онлайн-архивах 
работа с определениями ограничена: нет кнопки i, не 
работают ссылки.

Новые информационные банки будут полезны юристам, 
специалистам консалтинговых компаний, арбитражным 
управляющим и помогут быстро решать процессуальные 
вопросы и готовиться к спорам в арбитражных судах.

О новых банках и о возможностях КонсультантПлюс для 
работы с судебной практикой узнавайте в компании  
«НПО Консультант», ул, Палехская, 10. Тел. (4932) 41-01-21. 
Сайт: www.ivcons.ru.

Определения арбитражных судов  
в системе КонсультантПлюс
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В понедельник проект реконструк-
ции обсуждался представителями 
общественных организаций, депута-

тами городской думы, а также ивановцами, 
неравнодушными к жизни города. 

Проект предусматривает продолже-
ние реконструкции основной магистрали 
города. С 2021 года выполнены первый и 
второй этапы. Рассматриваемый проект 
продолжает уже выполненные работы. 
Отметим, что на участке проектирования 
расположена одна из ключевых транс-
портных развязок в южной части города, 
поэтому разработчики к вопросу отнес-
лись особенно трепетно.

Реконструкция необходима не просто 
для красоты. Как показала экспертиза, на 
сегодняшний день этот участок является 
аварийным: на примыкающих дорогах 
выявлены многочисленные дефекты 
покрытия проезжей части и тротуаров, 
не благоустроены и слабо освещены 
пешеходные зоны, отсутствуют светофо-
ры, недостаточно обеспечен сток воды с 
проезжей части. 

Как отметил разработчик концепции 
реконструкции, гендиректор архитек-
турного бюро «metaMORPH» Андрей 
Княжевский, при организации движения 
по кольцу реализуют ряд  принципи-
альных решений. В частности, стояла 
задача жестко упорядочить движение по 
полосам для безопасного пересечения 
этого участка автотранспортом. «Пред-
усмотрен открытый правый поворот, ко-
торый позволит водителям без остановки 
передвигаться в нужном направлении. 
Выезд на круговое движение по улице 
Лежневской предусмотрен с двух полос, 
с проспекта Строителей и улицы Станко-
строителей – с одной полосы», – расска-
зал Андрей Княжевский. 

На всем протяжении дороги запро-
ектированы велодорожки. На прилегаю-

щей территории около жилых домов и у 
гипермаркета организованы локальные 
зоны кратковременного отдыха.  

Внутри «кольца» планируется обу-
строить возвышенность с декоративными 
кустарниками (с безопасной высотой 
40 см) и ландшафтной подсветкой. «Это не 
позволит машине на скорости напрямую 
«перелететь» перекресток и не ухудшит 
обзор для водителей»,– подчеркнул 
Андрей Княжевский. При этом участок 
реконструкции непростой, он насыщен 

коммуникациями. «Потребуется в первую 
очередь выполнить подготовительные 
работы – перенос всех сетей. Проектом 
предусмотрена реконструкция существу-
ющей ливневой канализации методом са-
нации, а также устройство новых участков. 
Также необходимо поработать с сетями 
водопровода и канализации. По проекту 
обустроят порядка 70 опор контактной 
сети, все провода слаботочной системы 
смонтируют в подземном исполнении. 
Кроме того, предусмотрено усиление 

тепловых сетей», – отметил разработчик 
проекта. 

Представители ветеранских орга-
низаций поинтересовались, будет ли 
перенесен пешеходный переход от улицы 
Диановых ближе к кольцу. По словам 
разработчиков, при проектировании 
следующего участка реконструкции 
улицы Лежневской (от «кольца» до улицы 
Радищева) рассматривается возможность 
переноса перехода на 60 метров в сторо-
ну кольца, туда же перенесут основной 
светофор. Кроме того, в рамках обсуж-
даемого проекта пешеходный переход со 
стороны проспекта Строителей будет мо-
дернизирован с устройством островков 
безопасности с упорядоченным проездом 
транспортных средств и направленным 
освещением. 

«На все вопросы мы получили отве-
ты. Проект интересный, современный, 
отвечающий требованиям безопасности 
для водителей и пешеходов. Ждем его 
реализации», – отметил эксперт ОНФ 
Владимир Панько. «Важно, что проектом 
предусмотрен ряд решений для пеше-
ходов. Успокоение движения, безопас-
ность и эстетичность – главные черты 
представленного решения», – добавила 
представитель ОНФ Ольга Федосеева. 

По словам начальника городского 
управления капитального строительства 
Михаила Лебедева, сейчас определяются 
подрядчики для реконструкции «кольца». 

Основной объем работ запланиро-
ван на 2025 год. «Если погодные усло-
вия позволят, подрядчик приступит к 
подготовительным работам уже в этом 
году. Перекрытие движения не плани-
руется», – сообщил Михаил Лебедев. Он 
добавил, что предложения, высказанные 
в ходе презентации проекта, доработают 
и учтут в рамках экспертного сопрово-
ждения объекта 

«Городские ворота»
Реконструкция «кольца» у автовокзала начнется в 2025 году

«Городские ворота» – именно так называют кольцо у автовокзала на улице Лежневской. Эта транспортная развязка преобразится. 
В скором времени она станет функциональной для автомобилистов, удобной для пешеходов, а также красивой и современной – для всех без исключения. 

Основные направления работ городские власти обсудили с представителями общественности, услышав при этом пожелания каждого
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На лекции – за знаниями
Итак, один из участников конкурса на лучший ланд-

шафтный объект – Интердом. У него большая и интересная 
история, огромная территория со множеством деревьев, а 
вот грамотно спроектированных и высаженных цветников и 
миксбордеров нет. С этим запросом пришла на обучающую 
программу Елена Поленок – садовник Интердома. Она про-
шла обучение, участвовала во всех дополнительных заня-
тиях и мастер-классах. Елена сделала интересный проект и 
частично реализовала его с помощью команды учреждения. 
Выглядит великолепно! На новых миксбордерах – ленты из 
спирей и деренов, цветущие шапки котовников, гортензий, 
астр, иссопов и множество других растений.

Один в поле – воин!
Еще один участник проекта – активист Сергей Силкин. 

Мужчина уже второй год подряд выигрывает грантовое 
софинансирование от фонда на озеленение своего двора. 
В прошлом году он выиграл грант по программе «Местные 
инициативы», с проектом которого также помогал фонд 
«Ива» и архитектор Карина Харьковская. В нынешнем сезоне 
работы развернулись масштабные: во дворе благоустро-
или детскую площадку, проложили пешеходную дорожку 
и установили лавочки. Также был проведен второй этап 
озеленения. Как отмечают специалисты, Сергей проводит 
огромную работу для того, чтобы его двор и территория 
рядом с домом стали уютными и комфортными для всех 
жителей. «Поддерживать такие хорошие и перспективные 
проекты очень важно для нас, – отметили в фонде, – как и 
поддерживать людей, которые их создают, иногда практи-
чески в одиночку». 

«Дом с фонтаном»
Очень интересное место. И пусть знаменитый фон-

тан во дворе дома по улице Мархлевского пока не рабо-
тает, зато команда жителей сделала удивительно гармо-
ничное озеленение своей дворовой территории. Ребята 
тоже второй год получают поддержку от фонда. «Зайдя 
к ним во двор, мы будто очутились в лесной сказке, где 
есть не только интересные растения, создающие полное 
впечатление густой чащи и лесных опушек, но и изуми-
тельно подобранные сочетания и переходы», – отметили 
члены конкурсной комиссии. 

Кроме того, участники проекта собственноручно изгото-
вили дизайнерский объект из ивовых прутьев. Это зеленый 
олень. Очень даже симпатичный. Он настолько понравился 
жителям двора, что ему тут же придумали имя – Жорик. 

Столько цветов – глаз радуется!
ТСЖ «Добролюбова, 10». Здесь сформировалась друж-

ная и очень позитивная команда жителей дома. Придомовая 
территория совсем небольшая, но практически вся утопает 
в цветах и растениях. Цветники, кустарники, молодые де-
ревца. Куда ни глянь, всему глаз радуется! В озеленении 
участвуют сразу несколько семей, и за пару лет они успели 
благоустроить почти всю территорию. 

Кроме этого, по программе «Местные инициативы» ко-
манда ТСЖ «Добролюбова, 10» установила детскую пло-
щадку на общественной территории рядом с домом. Это 
место стало точкой притяжения для ребятишек всех близ-
лежащих домов. Команда твердо намерена озеленить и дет-
скую площадку. К слову, к этому уже приступили.  

«Расположение дома рядом с Центральным рынком 
накладывает определенный отпечаток, – отметили члены 
комиссии. – Например, жителям приходится чаще убирать 
мусор со своих цветников и кустарников, но они полны по-
зитива и энергии и не собираются останавливаться на пути 
превращения своего двора и близлежащих территорий в 
цветущий оазис. Это очень сильная командная работа!»

«Берег детства»
Еще один участник конкурса – ТОС «Новая Дерябиха» и 

их масштабный проект детской площадки «Берег детства». 
Как отмечают специалисты, эти участники – удивительный 
и вдохновляющий пример командной работы неравнодуш-
ных к своему району горожан. В прошлом году они благоу-
строили детскую площадку с игровым оборудованием для 
всех возрастов и речным песком в рамках программы фор-
мирования комфортной городской среды. А затем пришли 
учиться в «Цветущий город», чтобы дополнить свой проект 
грамотным озеленением, и смогли выиграть грант. В рамках 
проекта высажены живые изгороди из крупных кустарников, 
деревья и небольшой цветник с декоративными злаками –  
всего более 70 растений. Кроме того, жители постоянно 
занимаются уходом за уже существующими деревьями и 
кустарниками, а также экологично относятся к разнотравью 
рядом со своим объектом – на некоторых участках был 
сохранен естественный травяной покров с дикими злаками, 
что хорошо подчеркивает образ береговой линии, который 
заложен в проекте «Берег детства».

С энтузиазмом – к озеленению
Борис Щибров занимается озеленением территории 

под окнами своей квартиры. Уйдя на пенсию, деятельный 
мужчина нашел дело по душе. В итоге он смог создать 
настоящий оазис: большой, яркий и красивый цветник 
радует не только самого Бориса Николаевича, его семью 
и соседей, но и всех горожан. Там, где когда-то проходи-
ла «народная тропа» по газону, участник сделал отсыпку 
гравием – теперь людям удобнее ходить, а все цветы и 
кустарники в безопасности. Конкурсная комиссия была 
в восторге от проделанной работы, а также восхищена 
ассортиментом и комплексным подходом конкурсанта. 
Некоторые растения стали настоящим открытием даже 
для опытных специалистов.

Лидия Семёнова – участник, который, несмотря на по-
чтенный возраст, с большим энтузиазмом и самоотдачей 
занимается озеленением двора, активно подключает к этому 
соседей и прочих помощников и в целом дает фору многим 
молодым. «Нас ждал теплый прием и красивый сад в тени 
больших деревьев в самом центре города, но вдали от шум-
ных трасс, создающий впечатление теплого зеленого уголка 
из детства, а разнообразный ассортимент растений только 
подчеркивал это впечатление», – поделились эмоциями 
специалисты ландшафтного дизайна.  

Сиреневая красота
Команда ТСЖ «Строителей, 53» сделала акцент на 

въездную зону двора. Проект получился стильный и лако-
ничный. И во многом за это получил грантовую поддержку 
от фонда. Сейчас, когда часть растений уже начала разрас-
таться, въездная зона производит яркое впечатление. Здесь 
царит атмосфера полей Прованса: котовник и декоративные 
злаки помогают создать особое настроение. Встречая гостей 
и жителей дома, композиция повторяется потом в глубине 
двора у детской площадки.  

«Жители дома уже давно ухаживают и за кустами си-
рени, которые в своем цветении перекликаются с сире-
невым котовником, – отметили члены комиссии. – Везде 
виден тщательный уход за озеленением, большая и кро-
потливая работа».

Новичкам везде у нас дорога
А вот ТСЖ «Троицкий» – новичок. «Очень приятно 

видеть молодых энтузиастов, которые с удовольствием 
приводят в порядок и озеленяют территорию около своего 
многоквартирного дома, – отметили члены комиссии. – 
На территории уже многое сделано, но у нее еще большой 
потенциал для дальнейшего развития». Выслушав советы 
профессионалов, члены команды с энтузиазмом приняли 
предложение пройти обучение в следующем сезоне, что-
бы подойти к озеленению своего двора более профессио-
нально и комплексно.

Напомним, конкурс «Цветущий город» проводится 
третий год. Каждый раз желающих сотни (было до пя-
тисот заявок). Те, кто всё еще не попал в проект, могут 
присоединиться к нему в следующем году. Уже в февра-
ле начнется новый поток обучения по образовательной 
программе, в рамках которой все желающие могут под-
готовить проект городского озеленения и претендовать 
на грант от фонда 

«ЦВЕТУЩИЙ ГОРОД»:  
время подводить итоги

Ежегодная программа «Цветущий город» подходит к финалу. В рамках проекта  благотворительный фонд «Ива»  
вместе с партнерами обучает горожан грамотному озеленению территорий и уходу за растениями, а также выдает гранты  

для реализации лучших проектов. Участники потрудились на славу, пришла пора оценить объекты, чтобы определить 
победителей по номинациям конкурса. Первые работы члены конкурсной комиссии вместе с партнером проекта  

ландшафтным архитектором Светланой Сердюк уже осмотрели
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«Ощущение радости»
Основа экспозиции – коллекция Екатерины и Андрея 

Теребениных. В ней органично сочетаются традицион-
ные индийские ткани 19 века и произведения современ-
ного искусства Индии. Прожив семь лет в этой стране, 
супруги смогли собрать уникальную коллекцию, в 
которой тонко чувствуется ткань индийского бытия. В 
прямом и переносном смысле. 

Теребенины не только сами смогли «встроиться» 
в особый мир Индии, но и показать его зрителю через 
свою коллекцию, передать настроение Индии, ее дух. 

«Это такое ощущение радости, но радости – не в 
смысле веселья, а радости – в смысле философского 
отношения к жизни, – рассказала Екатерина Теребени-
на. – Это открытость и, самое главное, – непрерывность 
традиции. Именно эта опора на традицию, мне кажется, 
позволяет индийцам развиваться такими мощными тем-
пами. На выставке мы больше рассказываем про ручное 
ткачество, но ведь на самом деле Индия – современная 
страна с огромным населением, потрясающими пер-
спективами, невероятно динамичная. Думаю, она скоро 
обгонит Китай по темпам экономического роста. И вот 
эту энергетику, я надеюсь, нам здесь удалось отразить».

Коллекционеры действительно много внимания уде-
лили произведениям искусства из ткани, ручному труду, 
ткацкому ремеслу, и даже самим понятиям: «ткань», 
«материя», «нить». 

«Во всех традиционных культурах без исключения 
процесс создания материи наделялся магическими 
свойствами и действием, – рассказали супруги. – Это 
отразилось в многозначности слов,  выражений, связанных 
с ткачеством. «Нить» – нить повествования, нить судьбы, 
нить жизни. На санскрите «нить» – «сутра» – лаконичное 
высказывание, афоризм, свод высказываний, из которых 
состоят почти все религиозные учения Древней Индии». 

Из прошлого – в настоящее
При этом проект «Индия. Созвучие» – не отвлечен-

ная философия. Это открытый вопрос о том, какими 
смыслами и ценностями мы наполняем свою повсед-
невность. Выставка открылась в рамках фестиваля 
современного искусства «Первая фабрика авангарда», 
однако предлагает окунуться в прошлое. Вспомнить и 
переосмыслить те изначальные идеи, которые вкладыва-
лись в ручной процесс создания ткани, нанесения на нее 
рисунка, символов и вышивки. 

«Задача выставки – открыть живой диалог с людьми, 
которые живут сейчас. Индийская коллекция – свое- 
образный метроном, который задает нам ритм для по-
гружения в искусство, – поделилась Наталья Старикова, 
заведующая экспозиционным отделом Нижегородско-
го художественного музея, куратор выставки «Индия. 
Созвучие». – Он показывает, сколько времени, качества, 
сил вкладывается в ручной труд. И, я думаю, многим 
современным художникам, дизайнерам по тканям мож-
но вдохновиться той особой любовью к ручному труду, 
которая есть у индусов. Они его не боятся, вкладывают 
время и силы, и это дает потрясающий результат».

Связующие нити
Организаторы постарались провести параллели 

между Индией и Россией, протянуть ниточки, найти 
переплетения. В рамках проекта диалог поколений и 
культур расширили: коллекция Теребениных дополнена 
произведениями из собрания Музея ивановского ситца, 
а также работами современных российских художников, 
ткачей, дизайнеров по тканям. 

Как рассказала директор фестиваля современного 
искусства «Первая фабрика авангарда» Ирина Голубева, 
на выставке представлены очень интересные проекты: 
«Одна из известнейших российских художников Ма-
рия Арендт специально для этой выставки изготовила 
четыре работы, посвященных ивановскому конструкти-
визму. В них и ивановские ситцы, и шуйская строчка, и 
изображения зданий, построенных в этом стиле». Серия 
вышивок – своеобразный пэчворк истории и культу-
ры, поясняет сама художница. Причем оказалось, что 
«ивановские работы» – лишь часть большого проекта, 
в котором отражен конструктивизм других городов. 
Так Иваново попало на гобелен мировой архитектуры, 
сотканный иглой и нитью.  

На выставке более 130 экспонатов. Безусловно, 
среди них есть очень дорогие: например, драгоценные 
сари из Варанаси и религиозная живопись пичхваи. 
Однако ценность большинства предметов здесь вовсе 
не в их рыночной стоимости, отмечают специалисты, а в 
количестве любви и труда, которые вложили люди при 
создании этих уникальных предметов. 

«Здесь соседствуют очень дорогие сари и простые 
рубашки, которые продаются за копейки жительница-
ми округа Кочи, которые бедны сами по себе, но зато 
настолько красиво украшают свою жизнь, что для 

меня, например, именно эти рубашки являются самы-
ми ценными в этой экспозиции», – поделилась Наталья 
Старикова.

На выставке каждая работа – история. Здесь есть, 
например, сари, на котором шрифтом Брайля написан 
рецепт индийских блюд. Сразу и не догадаешься, что все 
эти точки – особый текст. Работу художница посвятила 
своей матери, которая когда-то готовила эти угощения. 

Индия – это, конечно, цвет. Всегда яркий и насы-
щенный. Охра, винный, вишневый, малахитовый, корал-
ловый, терракота… И, конечно, индиго.  Этот глубокий 
синий – настоящее достояние, символ Индии. 

В целом выставка получилась солнечной и теплой. И 
организаторы уверены: когда наступят холода и выпадет 
снег (а выставка будет работать до января), сюда будет 
еще приятней приходить – полюбоваться солнечными, 
яркими, теплыми цветами, окунуться в особый мир уди-
вительной Индии и поднять  себе настроение 

«Индия. Созвучие»
Индия – древняя цивилизация: четыре тысячи лет истории. Это традиции, прорастающие в современность, культура, которая заставляет 

нас пересматривать собственные ценности и привычки, восприятие и цели. Так считают организаторы выставки «Индия. Созвучие». 
Она открылась в Музейно-выставочном центре на ул. Советской, 29
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Карета  
для Золушки  

из Ивановского 
района

текст: Дарья Володина

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

МЫ ЧАСТО СЛЫШИМ, ЧТО ПРОБЛЕМЫ СО СЛУХОМ ВОЗНИКАЮТ ИЗ-ЗА ПОЖИЛОГО 
ВОЗРАСТА ИЛИ ВРОЖДЁННЫХ АНОМАЛИЙ. ТАК ЛИ ЭТО?
70% покупателей «Академии Слуха» действительно пожилые люди с возрастными процессами снижения слуха .  
Но есть факторы, которые способствуют появлению болезни в более раннем возрасте:
 Частое и долгое пребывание в помещениях с уровнем шума свыше 85 дб. 
 Сахарный диабет и стабильно высокий сахар в крови. 
 Высокое или нестабильное артериальное давление также влияет на слух.

КАКИЕ СИМПТОМЫ СУЩЕСТВУЮТ У ЛЮДЕЙ, СТРАДАЮЩИХ ПОТЕРЕЙ СЛУХА?

 Постепенное прибавление громкости телевизора, телефонного звонка или будильника.
 Человек слышит, но не разбирает слова, ему кажется, что другие говорят невнятно.

ЧТО ЖЕ ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ СЛУХ ИСПОРТИЛСЯ?

Не паниковать! Слуховой аппарат может компенсировать потерю слуха.
Современный слуховой аппарат повышает разборчивость речи, чтобы без проблем общаться с родными и 
близкими людьми.
С 11 по 13 октября в «Академии Слуха» состоится День открытых дверей! Только три дня вы можете:
 Попасть на приём к эксперту всероссийского уровня, который предложит подходящий именно вам слуховой 

аппарат и индивидуально его настроит.
 Приобрести один слуховой аппарат со скидкой до 50% или два по акции 1+1: второй слуховой аппарат бесплатно!
 Оформить покупку в рассрочку без первого взноса сроком до 20 месяцев! А при покупке по электронному серти-

фикату от СФР с доплатой – сроком до 24 месяцев!
 Получить выгоду до 48000 рублей* за счёт дополнительного года сервисного обслуживания: до 8 бесплатных 

приёмов, тестов слуха и поднастроек у опытного специалиста только при покупке в День открытых дверей!

По данным ВОЗ, тяжёлыми нарушениями слуха страдают 
466 миллионов человек по всему миру . Как распознать опасную 
болезнь и вернуться к нормальной жизни?  
Рассказывает эксперт «Академии Слуха» с более чем 10-летним 
опытом работы Инна Юхнова. 

Рассрочка предоставляется ИП Мурзинов М. В. сроком от 3 до 20 месяцев. Минимальная сумма рассрочки – 35000 рублей. Максимальная сумма рассрочки 
не ограничена. Досрочное погашение доступно в любое время по заявлению покупателя. Для рассрочки без первого взноса необходимо пенсионное 
удостоверение. Акция распространяется не на все слуховые аппараты. Полный список товаров, участвующих в акции, условия участия уточняйте у сотрудников 
центра и на сайте «Академии Слуха»: as.clinic. 

*При учёте стоимости ввода индивидуальных параметров цифрового аппарата в размере 12000 рублей для одного устройства в случае бинауральной покупки.
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ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ В АКАДЕМИИ СЛУХА!

Наши телефоны: 8(4932) 92-33-22, 8-800-500-93-94
Ждем вас по адресу: Иваново, пр-т Ленина, д. 102.

as.clinic.
По материалам с сайта Всемирной организации здравоохранения: https://www.who.int/ru/news-room/fact-sheets/detail/deafness-and-hearing-loss  
Согласно внутреннему исследованию ООО «Аурика», проведённому методом формализованного интервью в 2023 году. Выборка 11901 человек.  
Здесь и ранее описано по материалам: Снижение слуха как основная причина когнитивных нарушений у пожилых пациентов // Авторы: Карпищенко  
С. А., Щербакова Я. Л., Мегрелишвили С. М. Электронное периодическое издание rmj.ru (РМЖ.ру) октябрь 2020.

Азер Рагимов – по профессии юрист, 
однако всерьез увлекается агротехнологи-
ями. На семейном дачном участке выращи-
вает разные культуры: китайский лимонник, 
маньчжурский орех, клюкву, чернику, арбу-
зы... Однако особое внимание в этом году он 
решил уделить овощам, а именно, тыквам, и 
вырастить «весомый» экземпляр. 

Он рассказал, что впервые попробовал 
посадить сорт тыквы «Атлантический ги-
гант» еще три года назад. Тогда овощ вырос 
весом 320 килограммов. И это без особого 
ухода – Азер лишь регулярно поливал. 

В нынешнем году молодой человек ре-
шил подойти к вопросу серьезно. И для на-
чала построил специальную теплицу, что-
бы поддерживать микроклимат. Постройка 
немаленькая – более трех соток. Покрыта 
специальной пленкой, которая пропуска-
ет свет на 90%. А вот с жарой пришлось 
бороться. «Как помните, летом были ано-
мальные периоды жары, и, соответственно, 
здесь температура поднималась до 45 гра-
дусов, – вспоминает Азер. – Приходилось 
открывать два шестиметровых пролета, 
чтобы циркулировал воздух и не было вы-
сокой температуры».

К слову, вентиляция и свежий воздух 
тыкве крайне необходимы, чтобы не начина-
лись процессы гниения от скапливающегося 
конденсата. Так что в теплице возле тыквы 
круглосуточно работает вентилятор. 

Основной набор массы шел с 30-го по 
70-й день роста. В этот период за сутки ты-
ква «полнела» в среднем на 20 килограммов. 
В последнее время – только на два-три.  

Чтобы рекордсменке всего хватало, от 
других завязей и молодых плодов прихо-
дилось постоянно избавляться. Так что в 
итоге в теплице на площади три сотки рас-
тет лишь две тыквы.  

Для отправки на гастрономический 
фестиваль развернули целую операцию: 
потребовался погрузчик и грузовик, чтобы 
довести двух «сестричек» на мероприятие. 
Кстати, на празднике Азер обещал угостить 
чудо-тыквой всех желающих. Там же будут 
продавать и семена гигантского овоща 

Средний вес медведя или бизона –  
700 килограммов. Столько же 

весит и тыква, которую вырастил 
на своем участке Азер Рагимов. 

Эта гигантская рыжая красавица 
отправится на «Ивановский 

капустник», чтобы побороться  
там за звание самой тяжелой 
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Станислав Воскресенский

Строится стратегический объект, он радикально исправит ситуацию  
[с водоснабжением Иванова], но мы живем здесь и сейчас,  
и водой надо заниматься каждый день. Не дожидаясь строек,  
всё время заниматься качеством воды».

 Стратегические преобразования
Станислав Воскресенский вместе с мэром Иванова 

Александром Шаботинским осмотрели ход реконструкции 
станции водоподготовки в Иванове. Сейчас строительная 
готовность объекта составляет 40%. Проект предусматри-
вает реконструкцию существующих и строительство новых 
технологических сооружений, в том числе строительство но-
вого блока водоподготовки, включающего в себя механиче-
скую и реагентную обработку воды, фильтрацию и обезза-
раживание. По итогам реконструкции будет осуществляться 
полный цикл водоподготовки с применением современных 
технологий.

Сейчас завершены необходимые демонтажные работы, 
построена подпорная стена вдоль береговой линии реки для 
устойчивости строящихся зданий и сооружений, выполнены 
работы по бетонированию стен и днища резервуаров чистой 
воды, строительство здания насосной станции подкачки  
I и II зон водоснабжения, по территории станции проложено 
около 1,5 км сетей, поставлено основное технологическое 
оборудование. Ведутся работы на блоке водоочистных 
сооружений: завершено устройство свайного фундамента и 
выполняется бетонирование фундаментной плиты и  
ростверков, ведется работа по армированию стен. На 
насосной станции 2-го подъема в полном объеме завершен 
монтаж металлокаркаса, в ближайшее время планируется 
приступить к бетонным работам и кирпичной кладке.

Вторая составляющая крупного инфраструктурного 
проекта, который реализуют с 2020 года в рамках програм-
мы «Развитие систем водоснабжения и водоотведения в 
городах Российской Федерации», финансируемой Минстро-
ем РФ, – строительство новых водоводов от водохранилища. 
Уже полностью готовы две нитки водовода, которые свяжут 
водохранилище и станцию водоподготовки, минуя участок 
реки с наибольшим загрязнением. Ведется подготовка к 
приемке объекта и последующему вводу в эксплуатацию.

Станислав Воскресенский заострил внимание на резуль-
тате, который обеспечит реализация проекта для жителей 
города. Новая станция обеспечит поставку чистой питьевой 
воды в дома, улучшение качества воды коснется порядка 
70% жителей областного центра. Строительные работы 
планируется закончить в начале 2026 года, в конце 2026-го 
можно будет оценить эффект от проведенных мероприя-
тий. Глава региона поблагодарил правительство России за 
отдельное решение по финансированию достройки крупного 
инфраструктурного объекта в Иванове.

ВОДА СТАНЕТ ЧИЩЕ
 В Иванове продолжается реконструкция очистных «Водоканала»

В социальных сетях нередко можно встретить жалобы ивановцев на воду из-под крана.  
В некоторых районах города она периодически течет мутная. Коренным образом ситуация должна измениться после того,  

как в Иванове закончат строительство новой очистной станции – качество воды будет на порядок выше.  
Губернатор Станислав Воскресенский посетил стройку и встретился с руководством «Водоканала». Возведение масштабного объекта 

должно завершиться через два года. Но это не значит, что горожане должны терпеть неудобства

 Реакция на жалобы
 Губернатор поручил «Водоканалу» принять 

безотлагательные меры по улучшению каче-
ства и реагировать на все поступающие заме-
чания ивановцев. «Я и городские власти полу-
чаем очень много жалоб на качество воды. <…> 
Поэтому вы с этим разберитесь, составьте план 
действий, и этот план должен стать публичным. 
И отчитывайтесь перед жителями города о его 
выполнении, – подчеркнул Станислав Воскре-
сенский. – Да, я понимаю, строится важный 
объект, в городе давно не было таких инвести-
ций, они наконец-то делаются, и действительно, 
качество воды улучшится, и большая часть 
жителей города почувствует на себе это улуч-
шение. Но это займет какое-то время, около 
двух лет, пока всё будет достроено и введено 
в эксплуатацию. Кроме того, эффект будет не 
сразу. Вот на эти два года нужен четкий план 
действий: промывки сетей, других мероприя-
тий, которые вы сочтете необходимыми. Также 
важно реагировать на те жалобы, которые 
поступают», – поручил глава региона.

Генеральный директор «Водоканала» 
Александр Морозов отметил, что все обраще-
ния граждан по качеству водопроводной воды 
отрабатываются в полном объеме. «Составили 
план промывки сетей. За сентябрь промыли 
порядка 4 км сетей, в планах на октябрь – еще 
порядка 4,5 км, в том числе в тех местах, откуда 
поступает наибольшее число обращений граж-
дан», – сообщил он. За сентябрь на предприя-
тие поступило около 60 обращений. «По двум 
выявлено небольшое отклонение по параметрам. 
Оба случая связаны с аварийными ситуациями и 
проведением работ на сетях», – добавил руково-
дитель «Водоканала». Обращения по поводу ка-
чества воды можно оставить в дежурной службе, 
на сайте компании и в официальных аккаунтах 
предприятия в соцсетях. «Водоканал реагирует 
абсолютно на все заявления граждан», – пояснил 
Александр Морозов.

Первые сооружения очистной насосной водонапорной станции в м. Авдотьино пущены в 
эксплуатацию в 1925 году. В 1939 году начато строительство первого блока очистных сооружений, 
в эксплуатацию блок запущен в 1955 году. В 1968–1969 годы пущен в эксплуатацию второй блок 
очистных сооружений. Третий блок введен в эксплуатацию в 1981 году. К 2026 году на смену старым 
технологиям придут самые современные и качественные.

Сейчас забор воды осуществляется непосредственно 
из Уводи. Несмотря на то, что оборудование и 

технологии позволяют поддерживать качество воды 
в городе на уровне требований СанПиН, в периоды 
паводков, во время неблагоприятных метеоусловий 

оно может снижаться.

Пробы воды отбираются ежедневно, по 
графику. Вода проверяется как речная, 

поступающая на станцию водоподготовки, 
так и уже очищенная, которую подают 
в городскую сеть. Контроль качества 
ресурса осуществляется по физико-
химическим, микробиологическим, 

паразитологическим и радиологическим 
показателям: воду проверяют на 

цветность, мутность, запах, уровень Ph 
и т.п. Всего лабораторные исследования 
проводят более чем по 50 показателям. 
Всё используемое оборудование имеет 
сертификаты, свидетельства о поверке.

для 70% жителей 
города Иваново качество 

водопроводной воды улучшится 
после масштабной реконструкции 

станции водоподготовки  
и водозабора



9праздникt.me/rk37_news vk.com/rk_ivanovork37.ru

текст: Ольга Хрисанова
Светлана Иванова 

До сих пор читаю Онегина
Мой выбор жизненного пути во мно-

гом определила учитель русского языка 
и литературы ивановской средней школы  
№ 1 Людмила Михайловна Ерофеева. Ее 
уроки были праздником: никакой зубреж-
ки правил и стихов – всё запоминалось 
само, легко и приятно. Она так давала ма-
териал, что нам правда хотелось впитать 
его и применять в жизни. 

В безупречной блузе с неизменной, 
какой-то старинной брошкой, в скромном 
суконном сарафане, она выглядела строгой 
и даже сухой. Но как только начинала урок, 
образ ее менялся: взмахи рук, актерская ин-
тонация. Помню, как теплело ее лицо, когда 
мы читали ее любимого Пушкина. «Евгения 
Онегина» она знала наизусть и всегда гово-
рила: «В этом романе есть ответы на любые 
вопросы, читайте внимательно!»

Вообще, литературные произведения по 
программе мы читали запоем – так она могла 
ими заинтересовать (сейчас бы сказали «про-
пиарить или проанонсировать»). Мы знали, 
что по прочтении нас ждут интереснейшие 
дискуссии в классе: как бы вы поступили на 
месте Раскольникова или Черномора? В чем 
ошибался Серый волк? Что нравится, а что не 
нравится вам в образе Наташи Ростовой? Ну 
и так далее. Людмила Михайловна учила ду-
мать, дискутировать, уважать другое мнение, 
вообще иметь свою позицию. С восхищени-
ем зачитывала нам фрагменты сочинений 
одноклассников, вдохновляя на дальнейшее 
творчество. Мне конкретно она однажды ска-
зала: «Олька, тебе надо в журналистику». Не 
сразу, но так и вышло. Сколько лет прошло, а 
вспоминаю Людмилу Михайловну с огром-
ной благодарностью. 

Моя Мэри Поппинс
Уполномоченный по правам ребенка в 

Ивановской области Светлана Протасевич: 
«Любимых учителей в моей жизни было не-
сколько. Конечно, вспоминаю первую учи-
тельницу. Я училась в Ленинграде и до сих 
пор помню, как пришла в первый класс с 
букетом хризантем и буквально сразу же 
была очарована ею. Как и все дети, я люби-
ла волшебные фильмы и сказки. И на мое 
счастье, учительница была очень похожа на 
Мэри Поппинс – добра, тактична. Школу я 
закончила успешно – значит, знания были 
заложены в наши детские головы очень хо-
рошие. 

В числе людей, которыми я восхища-
лась и которые во многом определили мою 
дальнейшую жизнь, была учительница по 

биологии и географии. Она настолько лю-
била свой предмет, что он и для меня стал 
любимым. В то время я занимала первые и 
призовые места в городских олимпиадах и 
даже участвовала в республиканской олим-
пиаде, где заняла третье место. Я уверена, 
что возможности учителя огромны – он 
может привить ребенку любовь к любому 
предмету, сделать так, что это станет делом 
жизни. И, заканчивая школу, я понимала, что 
хочу учиться на биолого-географическом 
факультете. Туда я и поступила в ИвГУ, и это 
было исключительно по любви».

Мелочи важны!
Людмила Павловская, журналист «Ив-

телерадио»: «Я люблю увлеченных людей. 
И когда жизнь сводит меня с ними, удивля-
юсь, радуюсь и стараюсь зарядиться от них 
той энергетикой, что они несут. В школьные 
годы мне повезло с увлеченными учите-
лями: когда только начала работать «вось-
мерка», туда пришли исключительно инте-
ресные и творческие «кадры». Правда, в то 
время я не понимала своего счастья. 

А вот более осознанное ощущение 
важности педагога, учителя и наставни-
ка пришло уже в университетские годы: 
тогда в ИвГУ состоялось мое знакомство 
с легендарным профессором Людмилой 
Анатольевной Розановой. Когда на втором 
курсе началась специализация, мы узнали, 
что преподавать у нас будет именно она. 
Старшекурсники пугали – ну всё, мол, вы 
«попали». 

Первое занятие мы ждали, затаив ды-
хание, боялись и переживали. И вот входит 
она – небольшого роста, седовласая, мило-
видная. Я сразу представила ее в сельском 
доме, у русской печки с пирогами… 

И да, мы «попали» – Людмила Анато-
льевна оказалась педагогом требователь-
ным и строгим. Сама относилась к науке 
очень серьезно и от нас требовала того же. 
Правда, на лекциях постоянно рассказывала 
байки в тему (одно время я даже записывала 
их на полях тетради). Мы заслушивались. А 
каких трудов нам стоило собрать картоте-
ку по темам своих курсовых работ. Помню, 
как тащила эту коробку на зачет к Людмиле 
Анатольевне. Работы она читала строго, до-
бивалась от нас логики и понимания темы. 
Но, честно, мне это нравилось и очень во 
мне откликалось. 

Курсовые и диплом с ее пометками я 
храню до сих пор. В общем, как вы поня-
ли, дорогие читатели, когда пришла пора 
выбирать руководителя дипломного про-

екта, я и еще трое моих подруг записались 
к Розановой. Темы она подбирала каждо-
му не случайно. Мне досталась «Судьба и 
воля в раздумьях и изображении Чехова 
и Короленко». На защите я срезалась на 
авторе биографии Чехова (литературоведа 
Бердникова Георгия Петровича вспомнить 
не смогла) и получила четверку.  

«Что ж вы, барышня Павловская, при-
шли на защиту во всем черном? У вас ведь 
такая светлая тема…» – спросила Людми-
ла Анатольевна после защиты. Я это по-
чему-то запомнила. И помню до сих пор –  
мелочи важны!

Архитекторы,  
не подведите меня

А лександра Кузьмина , архитек-
тор: «Конечно, низкий поклон всем моим 
школьным учителям, но почему-то особую 
благодарность я испытываю именно к сво-
ему преподавателю архитектуры (тогда в 
Ивановской архитектурно-строительной 
академии) Марине Юрьевне Покровской. 
Спокойное, терпеливое, ровное отношение 
к нам, бестолковым, особенно на первом 
курсе, студентам. Уважение, к нашим ам-
бициям и даже ошибкам. «Если вы серьез-
но хотите проектировать и строить дома, 
понимание придет. Вы сами почувствуете, 
как нельзя делать, и вам самим захочется 
сделать не просто хорошо, а великолеп-
но. Смотрите на работы великих зодчих 
и вдохновляйтесь». И в самом деле: со 
временем у нас появилось чувство ответ-
ственности за свою работу, пусть даже и 
макеты. Ну, стыдно было показывать не-

брежные, неинтересные и унылые. Хоте-
лось порадовать педагога, которая сама 
так любит свое дело».  

Первый учитель – вторая мама
Уполномоченный по правам ребенка 

Светлана Шмелёва: «В моей жизни школь-
ная пора – одна из лучших, незабываемых 
частей жизни, где школа была вторым до-
мом, а первый учитель – второй мамой.

Моей первой учительницей была Ли-
дия Прокофьевна Марычева. Она и жила с 
нами, своими учениками по-соседству. Лич-
но знала наших родителей. После уроков 
навещала дома, интересовалась историей 
семьи. Рассказывала родителям о наших 
успехах в школе. Лидия Прокофьевна была 
чуткой, отзывчивой, одновременно строгой 
и справедливой, заботилась о нас, как о соб-
ственных детях.

По мере взросления, уже в старших 
классах, в моей жизни появился наставник 
Алевтина Ивановна Серова. Она была ди-
ректором школы и преподавала у нас рус-
ский язык и литературу. Педагог от бога! Не 
просто открывала для нас богатство родно-
го языка, многообразие волшебного мира 
литературы. С ней можно было поделиться 
сокровенным, что очень важно!

После окончания средней школы я не 
задумывалась о выборе профессии. Меч-
та была — стать учителем, быть похожей 
на любимых наставников. Счастье в жиз-
ни, когда рядом есть учителя, способные 
поддерждать, развить, защитить в трудную 
минуту, «укрыть своим плащом» от невзгод 
и неприятностей» 

Учитель, 
который 

вдохновил 
меня на…

Такой педагог наверняка был в жизни каждого человека. 
Благодарные люди вспоминают его добрым словом. 

Сегодня хороший повод – День учителя
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Иванушкиной Юлией Александровной, членом Ассоциации 
СРО «ОПКД», почтовый адрес: 153022, г. Иваново, ул. Велижская, дом 10, кв. 11, эл. почта: 
yulyaivanushkina@mail.ru, тел.: 8-915-825-04-09, реестровый номер 25943, ИНКА 37-13-12, ОГР-
НИП 318370200005501, выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения гра-
ниц и площадей земельных участков с кадастровыми номерами 37:24:040715:30, адрес: Ива-
новская обл., г.  Иваново, ул. 2-я Березниковская, д. 36; 37:24:040721:38, адрес: Ивановская обл., 
г. Иваново, ул. 4-я Березниковская, д. 57. Заказчиком кадастровых работ является Ильин Иван 
Андреевич, почт. адрес: г. Иваново, ул. 4-я Березниковская, д. 57, тел.: 8-930-363-78-86.  Собра-
ние по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: Ивановская обл., г. 
Иваново, ул. Велижская, д. 10, кв. 11, 05.11.2024 г. в 13ч 00 минут. С проектами межевых планов 
земельных участков можно ознакомиться по адресу:  г. Иваново, ул. Велижская, д. 10, кв. 11. Тре-
бования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности 
и обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомле-
ния с проектами межевых планов принимаются с 04.10.2024г. по 05.11.2024г. по адресу:153022, 
г. Иваново, ул. Велижская, дом 10, кв. 11.  Смежные земельные участки, с правообладателями 
которых требуется согласовать местоположение границ: кадастровый номер 37:24:040715:15, 
адрес: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 1-я Березниковская, д. 15; 37:24:040721:37, адрес: Ива-
новская обл., г. Иваново, ул. 4-я Березниковская, д. 59, а также все иные смежные земельные 
участки, расположенные в кадастровых кварталах 37:24:040715, 37:24:040721. При проведении 
согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 
40 Федерального закона от 24 июля 2007г. №221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).
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А вы готовы признаться в зависимости, 
которая в современном мире становится всё 
актуальнее? 

Инвентаризация
Современное общество можно назвать 

обществом перепотребления. Мы много по-
купаем, много тратим, и часто всё это совер-
шенно ненужные предметы. 

– У нас с мужем по поводу моих поку-
пок часто бывают конфликты. Разумеется, 
я не всегда посвящаю его в свои траты. Но 
и скрыть их бывает непросто. Кухонные 
предметы, сотые по счету бокалы, настен-
ный декор, шапочки для тарелочек. А уж 
эта одежда, которая просто складывается 
на полки в шкаф. На днях я отвезла в «Ко-
лыбель» целый мешок вещей с бирками, – 
говорит Наталия, жительница нашего го-
рода. По ее словам, маркетплейсы стали 
кратковременным спасением от плохого 
настроения, от тревоги и стресса. Но оказа-
лись главным врагом семейного бюджета и 
«погоды в доме». 

«Вечером маркетплейсы заменяют 
художественную литературу, телевизор. 
То есть если еще десять лет назад мы 
закупались традиционно раз в неделю 
в существовавшем тогда «Главмаге», за 
вещами выезжали раз в квартал и целе-
направленно – когда это действительно 
требовалось, то сейчас это бесконечный 
шопинг и любое время в любом месте и в 
любой ситуации», – говорит она. 

Мы спросили мнение психологов, и ока-
залось, что это не так безобидно, как может 
показаться на первый взгляд. Оказывает-
ся, это расстройство, у которого даже есть 
термин.

«Шопоголизм, или ониомания, – им-
пульсивное расстройство, которое прояв-
ляется в неконтролируемом желании со-
вершать покупки. В современных реалиях, 
с развитием маркетплейсов эта проблема 
становится более чем актуальной, – гово-
рит психолог Людмила Назарова. – Спо-
собствуют шопоголизму огромный выбор 

товаров, доступных в любое время дня и 
ночи. Скидки и акции: постоянные предло-
жения и «распродажи» создают ощущение 
срочности и выгодности покупки, даже если 
она не нужна. Покупка находится в пределах 
вытянутой руки, в нескольких кликах».

«Нужный» товар  
или спонтанная покупка?

Людмила Назарова подчеркнула: всег-
да помните о том, что такие покупки не 
всегда нужны. Над реализацией товаров 
трудится большая команда обученных 
профессионалов: менеджеры, маркето-
логи, копирайтеры и многие другие, ос-
новная задача которых – продать товар. А 
работают они с обычными человеческими 
слабостями, которые есть в каждом.

«Психологи выделяют несколько фак-
торов, которые способствуют развитию 
этой зависимости. Это стресс и тревож-
ность: покупки могут приносить времен-
ное облегчение от негативных эмоций. 
Низкая самооценка: покупка новых вещей 
может создать иллюзию успеха и привле-
кательности. Жажда новизны: постоянная 
смена вещей и покупка «необходимых» но-
винок удовлетворяет потребность в новиз-
не и разнообразии. Социальное давление: 

социальные сети и реклама демонстриру-
ют идеальный образ жизни, который под-
талкивает к покупкам, чтобы «быть как 
все», – объясняет Людмила Назарова.

Действительно, так ли нам нужны все 
эти вещи? Так, сотрудница одного из пун-
ктов выдачи подсказала, что утром на мар-
кетплейсах вещи стоят дешевле. «Чаще все-
го люди совершают покупки вечером. Это и 
учитывается при формировании цены. Но 
если просто положить товар в корзину и 
вернуться к покупке утром, ее стоимость 
будет уже ниже», – заверила она. И таких 
лайфхаков у специалистов много. 

Маркетплейсы – спасение  
от спонтанных покупок

Но есть и те, кого маркетплейсы спа-
сают от лишних трат. «Раньше, когда еще 
было принято покупать вещи в обычных 
магазинах, у меня часто возникали спон-
танные покупки. Были даже ситуации, 
когда, зайдя в магазин одежды в плохом 
настроении, я оставляла там всю зарплату. 
Покупала одежду, косметику, украшения. 
Часто это происходило в моменты стресса 
и, надо признать, действительно улучша-
ло эмоциональный фон. Но очень нена-
долго. Максимум на день. Затем эйфория 

пропадала, а безденежье опрокидывало 
меня в еще большую депрессию», – де-
лится Светлана. 

«Когда мне что-то нравится, я это от-
кладываю в «корзину» или заказываю. До 
момента поступления товара в пункт выда-
чи проходит, как правило, несколько дней. 
За это время ощущение новизны исчезает, 
настроение меняется и приходит трезвая 
мысль: так ли мне нужны очередные джин-
сы или кружка? Чаще всего оказывается, что 
нет. И я просто не выкупаю товар. В общей 
сложности процент выкупа по всем пози-
циям у меня не превышает 30%. Поэтому 
можно сказать, что маркетплейсы стали 
спасением от лишних трат». Светлана по-
делилась, что и в отношениях с ребенком 
чаще всего соглашается на покупки. Но за-
казанная игрушка спустя неделю становится 
уже не нужна. 

Как справиться  
с шопоголизмом  
на маркетплейсах?

Как это часто бывает, у любой ситуа-
ции две стороны. Стоит ли об этом заду-
маться? Да! Психологи рекомендуют в пер-
вую очередь начать с осознания проблемы. 
Достаточно признать, что зависимость от 
покупок есть и она влияет на вашу жизнь. 
Если это мешает, удалите приложения мар-
кетплейсов с телефона, заблокируйте сай-
ты, ограничьте доступ к банковским картам. 
Людмила Назарова рекомендует составить 
детальный бюджет и строго его придержи-
ваться. «Найдите другие способы рассла-
биться и снять стресс – занятия спортом, 
творчество, общение с близкими. Ведите 
дневник. Записывайте свои мысли и чувства 
перед покупкой, чтобы понять, что вас к 
ней побуждает. Научитесь отказывать себе:  
не бойтесь говорить «нет» истинной потреб-
ности в том, что вам навязывают».

И самое главное: помните о сущност-
ном. Сосредоточьтесь на том, что действи-
тельно важно в жизни, а не на материальных 
ценностях и секундных порывах 

текст: Светлана Иванова

И всё такое нужное-ненужное
Советы психолога: нет ли у вас ониомании?

Помните американские фильмы, где на психотерапии участники группы садятся в круг и каждый по очереди озвучивает свою проблему. Остальные хлопают 
и одобрительно кивают, как бы поддерживая человека в том, что он нашел силы признаться в своих слабостях. К примеру: «Здравствуйте, я Максим, и я наркоман». 

Или «Здравствуйте, я Лена, и я никогда не видела моря». Или «Здравствуйте, я Маша. И я трачу на маркетплейсах больше, чем зарабатываю»
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Терентьевой Екатериной Сергеевной (адрес: Ивановская область,  
г. Кохма, ул. Радужная, д.4, кв.2, engineer_es@mail.ru, тел. 89303431909, номер регистрации в го-
сударственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность № 18530, аттестат када-
стрового инженера 37-11-75, член Ассоциации СРО «ОПКД», зарегистрированного за № 2317 от 
15.09.2016 г), выполняются кадастровые работы по межеванию земельного участка

с К№ 37:24:040706:8, по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Староглинищевская, дом 32. 
Заказчиком кадастровых работ является Кабитова Дарья Анатольевна (адрес местожительства: 
Ивановская обл., г. Иваново, пер. 1-й Восточный, д.9, тел. 89051079835). Собрание заинтересован-
ных лиц по поводу согласования местоположения границ и ознакомление с проектом межевого 
плана земельного участка состоится по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Куконковых, 
д.144А, оф. 34 «04» ноября 2024 г. в 10:00. Возражения по проекту межевого плана и требования о 
проведении согласования местоположения границ земельного участка на местности принимаются 
с «04» октября 2024 г. по «04» ноября 2024 г. по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Кукон-
ковых, д.144А, оф. 34. 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местополо-
жение границ: К№ 37:24:040706:24, по адресу: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 4-я Линия, дом 3; 
К№ 37:24:040706:18, по адресу: ул. Староглинищевская, дом 34, а так же иные смежные земельные 
участки, расположенные в кадастровом квартале 37:24:040706. При проведении согласования ме-
стоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также 
документы о правах на земельный участок (ч.12 ст.39, ч.2 ст.40 Федерального закона от 24.07.2007 
г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»). В случае неявки, заинтересованных лиц на согласо-
вание границы земельного участка и отсутствия поступивших возражений и заявлений на данную 
публикацию, согласно Закона границы земельных участков будут считаться согласованными. ре
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Орловой Маргаритой Владимировной почтовый адрес: 153038 
г. Иваново, пр. Текстильщиков, д.113Б, кв.27 , ritycik_911@mail.ru , контактный телефон 
89023188609, № квалификационного аттестата 37-14-7, номер регистрации в государственном 
реестр лиц, осуществляющих кадастровую деятельность -29444, в отношении земельного участ-
ка, с кадастровым номером:

-37:24:020314:5, расположенного по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. Балахнина, д.23 
выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения границ земельного участка.

 Заказчиком кадастровых работ является: Шурыгин А.А. , проживающий по адресу: г.Иваново, 
ул. Балахнина, д.23 , тел. для связи 89027466646.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по 
адресу: г..Иваново, ул. Смирнова, д.6/1, 1 этаж, офис 13 «06» ноября 2024 г. в 13 часов 00 минут . 

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: г..Иваново, ул. 
Смирнова, д.6/1, 1 этаж, офис 13.

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проекте ме-
жевого плана и требования о проведении согласования границ земельных участков на местности 
принимаются с 04.10.2024 по 06.11.2024 по адресу: г..Иваново, ул. Смирнова, д.6/1, 1 этаж, офис 13.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местополо-
жение границ:

- Ивановская область, г.Иваново, ул. Балахнина, д.25 с кадастровым номером 37:24:020314:4;
- Ивановская область, г.Иваново, ул. 2-я Дачная, д.9/21 с кадастровым номером 37:24:020314:6.
При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, 

удостоверяющий личность, а также документы, подтверждающие права на соответствующий зе-
мельный участок.
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текст: Ольга Хрисанова 

Нас приветствовал президент
В соревнованиях участвовали спортсмены из 15 регио-

нов страны. Специалисты признают уровень очень высоким, 
а сами игры престижной площадкой. Спортивный фести-
валь приветствовал президент В. Путин:  «С каждым годом 
эти состязания вовлекают в свою орбиту всё большее число 
ребят, приобщают их к ценностям активного, здорового 
образа жизни, воспитывают искреннее стремление в чест-
ной, открытой борьбе достойно представить свой родной 
поселок, город, регион». 

Президент Ивановской федерации ушу 
Александр Сутормин с президентом Рос-
сии, конечно, согласен: «Здорово, когда нас 
приветствует глава государства. На эти со-
ревнования ивановские спортсмены стара-

ются ездить регулярно, и нашим ушуистам всегда есть что 
показать. Я вижу, кто выступает, там есть с кем сравнить 
наших ребят. Кроме основных состязаний по разным на-
правлениям, там проходят соревнования по ГТО, который 
проводит Союз боевых искусств – отжимания, приседания и 
так далее. Так вот наша спортсменка Мария Волкова (кстати, 
единственная девушка – мастер спорта по ушу) в прошлом 
году поставила рекорд по приседаниям на время. 3433 раза 
за два часа – это очень сложно, и это замечательный резуль-
тат. Сейчас Мария работает тренером в федерации». 

 Конфуция не подведем
Сейчас ивановские ушуисты собираются на Москов-

ский фестиваль китайских национальных видов спорта и ис-
кусств «Кубок Конфуция», посвященный 2575-летию со дня 

рождения великого китайского мыслителя и философа. Это 
весьма престижные соревнования в сфере боевых искусств.

«Нашу федерацию будут представлять шесть человек. 
Мы готовим сложную индивидуальную программу и тра-
диционное театральное выступление с участием львов. У 
нас есть свои атрибуты для этого традиционного китайского 
танца. Это всегда красочно и колоритно. Надеемся произве-
сти впечатление на судейство и привезти медали».

Впечатление ивановские ушуисты действительно про-
изводить умеют. В начале учебного года в Ивановском об-
ластном Дворце игровых видов спорта в очередной раз про-
ходил Фестиваль единоборств. Впервые на нем показали и 
ушу. Так вот это выступление произвело фурор у зрителей. 
Почему же раньше ушуисты там не выступали?

 «Для нас было неудобно время проведения этого 
фестиваля, в начале сентября, – поясняет Александр Су-

тормин. – К нему надо подготовится, а накануне, то есть 
в августе, детей собрать непросто – не все в это время в 
городе. Поэтому не получалось. А в этом году мы готовились 
к Всероссийским соревнованиям и могли принять участие в 
ивановском фестивале. Чему мы очень рады. Правда, всё с 
колес: выступили во Дворце игровых видов спорта и в этот 
же день поехали в Анапу. Ну, а там, вы знаете, – завоевали 
почти весь пьедестал».

 Детям – кунг-фу, взрослым – цигун
Сейчас в Ивановской областной федерации ушу раз-

вивается несколько направлений: ушу – таолу, относя-
щиеся к спортивному ушу, а также традиционные ушу 
кунг-фу. Дети начинают заниматься с четырех лет. Многие 
родители тоже присоединяются к спорту. Для них органи-
зованы специальные взрослые группы по китайской гим-
настике цигун и тайдзи-цюань. Это комплексы традици-
онных упражнений, которые возникли на основе даосской 
алхимии, а также как составная часть китайских боевых 
практик. Выполняются преимущественно с оздоровитель-
ными и терапевтическими целями. А еще цигун считается 
частью альтернативной медицины. Многие ивановцы уже 
оценили это древнее искусство 

«Почти весь пьедестал наш»
Достижения и предложения ивановских ушуистов 

На Всероссийских юношеских Играх боевых искусств, которые недавно прошли в Анапе,  
команда Ивановской области по ушу завоевала 24 медали: 12 золотых, 6 серебряных и 6 бронзовых

Обучение бесплатное
«Очевидно, что создается новая от-

расль, для которой нужны кадры разных 
уровней. Президент страны поставил 
задачу подготовить как можно больше 
специалистов. Массовая подготовка 
ведется сейчас по всей стране, люди будут 
вливаться в эту сферу со своими знаниями 
и компетенциями. И речь идет не только 
о классических операторах беспилотных 
летательных аппаратов (БПЛА) – специ-
фикация гораздо шире. Это и механик по 
эксплуатации, и программист, и 3D-моде-
лирование. Направлений очень много, и 
каждый может для себя выбрать что-то 
самостоятельно. Учиться у нас могут лица, 
которые имеют среднее специальное или 
высшее образование, либо обучаются в 

колледже или вузе. После они попадают во 
всероссийский реестр, а резюме отлични-
ков сразу направляется потенциальным 
работодателям».

Работа будет
Кроме федеральной программы, в 

ДОСААФ есть и своя местная, ивановская, 
по которой также готовят операторов 
БПЛА. Создана она была на личном энту-
зиазме членов сообщества.

 «Два года назад мы подготовили кур-
сы операторов военных и коммерческих 
дронов, – поясняет Александр Дунилин. –  
Люди действительно просили нас об 
этом. С помощью волонтеров создали 
материально-техническую базу. В нее 
вошли симуляторы (компьютеры для них 

должны быть мощные), непосредствен-
но сами летательные аппараты, пульты 
управления, рабочее место мастера по 
обслуживанию дрона. Он должен уметь 
его собирать-разбирать, чинить – у него 
вообще много задач.

Сначала учим управлению БПЛА 
на симуляторе, затем даем небольшие 
дроны для полетов в помещениях. Что 
немаловажно, изучаем законодательство 
по безопасности. Как и на дорогах, в небе 
тоже нужно соблюдать правила, хаоса там 
быть не должно. После начальной подго-
товки мы летаем в нашем аэроклубе на 
аэродроме Ясюниха. Сейчас уже вышли на 
достаточно высокий уровень, нашли пар-
тнеров и даем людям профессию. Можно 
обучаться с 16 лет по программе профес-
сионального обучения – оно длится два 
месяца, и это очный формат. Преподают 
эту новую науку у нас ветераны СВО с 
боевым опытом. Набор ведется постоянно, 
а процесс обучения непрерывный». 

Где находят работу выпускники  
курсов? Александр Дунилин говорит, 
что востребованы они во многих сферах 
деятельности. «Оператор БПЛА – универ-
сальный солдат и в военной, и в граждан-
ской сферах. Кто-то подписывает военные 
контракты, а кто-то применяет приобре-
тенные навыки в гражданской жизни. 

И мы действительно даем разные 
специальности: механики по эксплуата-
ции, специалисты по защите РЭБ (ради-
оэлектронная борьба) и антидроновому 
противодействию, проектировщики си-
стемы на земле и так далее. Компетенции 
и умения использования дронов ценятся 
в прикладных областях. Например, со-
трудниками МВД, Росгвардии и МЧС. 

Поскольку учеников не так много, 
мы всех их ведем в Ивановской области.  
Требуются наши специалисты в основном 
в обслуживании электрических сетей 
и в агрокомплексе. И их работа хорошо 
оплачивается» 

Управлять беспилотником? Я смогу 
Пилотом на земле можно стать по федеральному проекту

Для ивановцев открыт набор на образовательные 
программы по управлению беспилотными 
летательными аппаратами (БПЛА). Как будет проходить 
обучение, на каких условиях и на кого рассчитано? 
Об этом рассказал председатель местного отделения 
ДОСААФ Александр Дунилин

Основные занятия по ушу в Иванове проходят в 
спортивном комплексе федерации на улице Колотилова. 
Также есть группы в некоторых средних школах города. 
Если будет желание заниматься – уточните, есть ли ушу в 
ближайшей школе. 

Телефон федерации: 8 904 878 86 23 

Полный список доступных программ:

 Основы разработки программного 
обеспечения БАС
 Разработка ПО для полетного  

контроллера БАС
 Разработка систем машинного зрения  

и нейросетей в сфере БАС
 3D-моделирование в производстве БАС
  Квалифицированный заказчик  

в сфере БАС
 Сертификация и юридическое 

сопровождение эксплуатации БАС
 Управление проектами в сфере БАС 

Подробности по телефонам  
8 (4932) 56-43-57, 8-996-919-83-83
E-mail: modosaaf37@mail.ru
www.dosaafivanovo.ru

Обучение по федеральной программе проходит дистанционно, Объем каждого 
направления – 144 академических часа. Рассчитано обучение на три месяца.  

По окончании выдается удостоверение о повышении квалификации установленного 
образца. Принять участие в ней могут граждане России от 18 до 60 лет, имеющие среднее 
профессиональное или высшее образование или являющиеся студентами СПО или вузов.

текст: Ольга Хрисанова курсы
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Участвует каждый
В этот вечер каждый зритель почув-

ствовал себя участником содружества 
ленинградских поэтов начала 1920-х. 
Неизвестно, удалось ли режиссеру воссо-
здать обстановку, но атмосферу – точно 
получилось. Борис Павлович не играл, он 
общался со зрителем так, как это могло 
бы происходить в действительности сто 
лет назад. Атмосфера музея способство-
вала погружению.

Герои постановки – участники со-
дружества поэтов ОБЭРИУ. Яков Друскин, 
Леонид Липавский, Александр Введенский, 
Николай Заболоцкий в 1920-е стали встре-
чаться в домашней обстановке и обсуж-
дать вопросы науки, искусства, богословия, 
проблемы бытия и т.п. Позднее к ним 
присоединились Даниил Хармс и Николай 
Олейников. На тот момент это были совсем 
юные по современным меркам люди. Да-
ниилу Хармсу в 1925-м исполнилось 20 лет, 
Николаю Заболоцкому – 22. 

– Есть ли здесь молодые люди 22 лет? –  
обратился к зрителям Борис Павлович. 
Откликнулся молодой человек, правда, 
ему немного меньше – 21 год. «Вот при-
мерно так выглядели и они», – продол-
жил режиссер. Почти дети, совсем не так 
в представлении обывателя выглядят те, 
кто вершит ход истории.

Поэты стали собираться у писателя 
Леонида Липавского.

– А как вы думаете, почему именно 
у него? Вероятно, потому что у него 
была такая финансовая возможность? 
Да, Липавский писал под псевдонимом 
популярные детские книге о Ленине. 
Наиболее известные его литературные 
произведения: «Часы и карта Октября», 
«Ночь съезда Советов», «Штурм Зимне-
го», «На земле, на воде, в воздухе», «Сле-
ды на камне». И в то время это неплохо 
оплачивалось.

Но самое главное умение, которое от-
мечали за Липавским, – умение слушать. 
Не просто слушать, но иметь широкий 
кругозор для того, чтобы понимать, что 
говорит собеседник, причем иногда луч-
ше и глубже, чем он сам. 

Главный труд Липавского – записи 
тех самых разговоров, которые вели 
участники круга обэриутов. Он просто 
записывал по памяти, кто что сказал. 
Согласитесь, интересно узнать, о чем 
говорили люди на кухне сто лет назад. 
Собеседники обсуждают природу вре-
мени, свойства структур и материалов, 
механику цветных пятен в глазу, что угод-
но – только не актуальную повестку. Не 
верите? Прочтите. «Разговоры» изданы, и 
они есть в открытых источниках.

«Перечень зверей» от Хармса
А еще Борис Павлович прочитал ива-

новскому зрителю первоисточники. Вот, 
к примеру, «Перечень зверей» – не самый 
известный хармсовский рассказ.

«Приготовься выслушать перечень 
зверей: царствующих, величавых, гнутых, 
вызолоченных, пришибленных и низко-
кланяющихся, – обратился Павлович к 
аудитории. – Причеши голову твою, если 
есть борода, сбрей её, руки вымой и сядь». 
«Для тебя, читатель моих сочинений, при-
готовлены эти странички». «Стой! Не спе-
ши, читатель, не приготавливай улыбки на 
безобразном своем лице, не скачи куда-то 
вбок от меня. Дай тебя разглядеть. Быть 
может, ты крив и у тебя слишком узкие 
плечи? А, может быть, ты спишь в грязи, а 
днем у тебя потеют руки?»

Да, зрители бывают разные. И звери 
тоже. Вот, например, ягуар. «Он лижет 
своих детенышей и обдумывает план 
побега. Сторож Матвей свободно входит 
в его клетку,  потому что ягуар давно счи-
тается ручным. Сторож Матвей спокойно 
теребит его за уши. И ягуар это любит. 
Но еще больше любит он свободу. Он 
чувствует, что как-то при помощи Матвея 
он может удрать, но как, этого он решить 
не может. Он слишком глуп. Ах! Он лежит 
и от напряженной мысли морщит лоб. 
Вот в клетку входит сторож Матвей. Вот 
ягуар встает, потягивается и подходит к 
открытой дверце. «Ну, ты!» – кричит сто-
рож Матвей и сапогом дает ягуару пинка 
в бок. Ягуар скалит зубы и дергает усом. 
Чтобы убежать, надо что-то сделать. Но 
что? Ягуар стоит и думает. А сторож 
Матвей вылезает из клетки, закрывает 
дверцу, гремит каким-то железным ков-
шом и уходит. Что-то закончилось навсег-
да. Ягуар забирается на полку, прибитую  
под самым потолком клетки и, свесив 
хвост, засыпает». 

Но есть особый зверь. Он самый 
лучший. И это «той-терьер». «Он самый 
приятный из всех зверей, потому что 
он похож на пчелу. Он умеет свистеть». 
«Много, много есть различных зве-
рей: царствующих, величавых, гнутых, 
вызолоченных, пришибленных и низко 
кланяющихся. Но лучший из них – это 
той-терьер. Его мы помянем еще раз и 

прокричим ему ура. И не мешкая перей-
дем к иной беседе», – завершает чтение 
Хармса Борис Павлович.

Спектакль получился остроумным, 
но вызвал смешанные чувства, отчасти 
потому, что мы помним из школьной 
программы судьбу этих писателей.

Даниил Хармс погиб в тюрьме в Ле-
нинграде в 1942 году. Александр Введен-
ский арестован и погиб на этапе в Казань 
в 1941 году. Николай Олейников расстре-
лян в 1937 году как «участник контррево-
люционной троцкистской организации». 
В 1938 году Заболоцкого обвинили в 
создании «контрреволюционной орга-
низации» и приговорили к пяти годам 
лагерей. Умер он, правда, позднее –  
в 1958 году от второго инфаркта, но реа-
билитирован был лишь посмертно в  
1963 году по заявлению жены.

Диалог со зрителем
Спектакль Бориса Павловича – это 

скорее разговор со зрителем, состо-
явшийся в Иванове в рамках «Первой 
фабрики авангарда». Борис – коренной 
петербуржец родом из Ленинграда, эн-
тузиаст питерского независимого театра. 
Он лауреат российской национальной 
театральной премии «Золотая маска», 
руководитель инклюзивной театральной 
компании «Разговоры».

Как сообщают организаторы, ре-
жиссер сочинил новый жанр и назвал его 
«шумный творческий вечер». Это сме-
шение поэтических чтений и свободного 
разговора. Такой формат позволяет чув-
ственно реконструировать художествен-
ные стратегии литературного авангарда.

Павлович поставил более 80 спекта-
клей в двух десятках городов: от Таллин-
на и Ярославля до Ташкента и Хабаров-
ска. Он придумал спектакль-грибницу 
«ЛЕС», состоящую из неопределенного 
количества частей, которые идут на под-
мостках разных городов. Задействован 
как актер в спектаклях Большого драма-
тического театра им. Г.А. Товстоногова 
и на независимых театральных сценах 
Санкт-Петербурга.

Теперь с творчеством этого яркого 
режиссера познакомились и жители 
нашего города 

текст: Светлана Иванова фото: Олег Павлов для «Первой фабрики авангарда»

«РАЗГОВОРЫ»
Ивановцы и обэриуты
В Музее первого Совета прошел творческий вечер «Равновесие  
с небольшой погрешностью. Стихи и истории из жизни ленинградского 
андеграунда в исполнении Бориса Павловича». Это был необычный 
спектакль, впечатлениями от которого мы хотим поделиться с вами


